

Au CAP, pas de doute, c'est de la balle !

Depuis la rentrée, le CAP Tennis Padel (Dordogne) accueille chaque mercredi huit enfants du centre social du quartier du Gour de l'Arche de Périgueux. Le dispositif, intitulé C'est de la balle et mis en place en étroite collaboration avec la municipalité, ne s'arrête pas au tennis. Par Estelle Couderc

Deux ans déjà que Pascal Vierge, directeur sportif du CAP Tennis Padel de Périgueux (Ligue Nouvelle-Aquitaine) a imaginé, pensé, peaufiné ce projet. C'est de la balle est ainsi né d'un constat et d'une volonté forte. « Notre club est juste à côté de Gour de l'Arche, qui fait partie d'un quartier prioritaire de la politique de la ville, explique celui qui enseigne au CAP depuis 22 ans. Il nous paraissait donc cohérent de mettre en place une action envers ces enfants dont les familles n'ont pas les moyens financiers pour la pratique du tennis. Au départ, on s'est réuni avec les élus car il était important que ce dispositif se fasse main dans la main avec eux. C'est une idée du club, mais la Ville y a tout de suite été très sensible. »

Ce qu'il est possible d'instaurer concrètement se précise alors au fil du temps. Puis Pascal Vierge rencontre Jean-Jacques Didier, le directeur du centre social. Le concept de C'est de la balle est posé : huit enfants du centre sont accueillis au club, chaque mercredi après-midi de 13h30 à 15h. Un éducateur de la ville va les chercher en mini-bus, puis les ramène. Et pendant 1h30, ils font du tennis, et même parfois du padel. « Le but est de leur apporter des connaissances techniques, de les faire progresser, tout simplement, poursuit Pascal Vierge. Avec, en point d'orgue, la notion d'inclusion. Nous ne voulions pas les isoler sur un terrain, ils ont été intégrés à des groupes de l'école de tennis. »

Licences et adhésions prises en charge

Les enfants, parmi lesquels Lina, Shahad ou encore Yacine, ont été choisis selon leur âge, mais aussi leur envie et motivation. Une réunion a même été organisée en début d'année avec les familles, précise



Encadrants et enfants à l'occasion d'une session spéciale Halloween.

le directeur sportif du club : « On a expliqué tout simplement qu'il s'agissait d'un contrat dans les deux sens. Il est important que ça se passe bien pour eux, mais aussi pour les enfants de l'école de tennis. Ils doivent donc respecter certaines règles. Tout a été clair et bien entendu et, aujourd'hui, malgré encore un petit décalage sur le court, ils sont heureux et donnent leur maximum. » Le club prend en charge licences, adhésions et prête le matériel. Un dossier de subvention est en cours auprès de la mairie, afin de permettre à cette nouvelle action de fonctionner toute l'année et de devenir pérenne. Et dès que la subvention aura été validée, C'est de la balle intégrera le dispositif Politique de la ville.

Au-delà de cette volonté de rendre le tennis accessible à tous et d'étoffer l'offre déjà large du CAP, qui compte près de 500 licenciés, Pascal Vierge a ajouté un pan culturel à l'action du club avec Gour de l'Arche : « On veut les amener au théâtre, au cinéma, leur proposer une sortie dans un centre aquatique et les faire participer à notre sortie au Challenger Primrose, à

Bordeaux. C'est l'éducateur de la ville qui les emmènera également à ces séances diversifiées, et le point important est que ces sorties se feront avec les enfants du club qui sont avec eux en cours le mercredi. »

« On n'a jamais laissé personne sur le côté »

Le directeur sportif du CAP, au fil de leurs progrès, compte aussi les solliciter pour les matchs libres du samedi et accompagner vers la compétition ceux qui présenteraient des aptitudes pour. « On n'a jamais laissé personne sur le côté, cela tient énormément à cœur de notre président Bernard Darqué, insiste Pascal Vierge. Accueillir ainsi des enfants, c'est un projet magnifique qu'on a vraiment voulu porter et qu'on souhaite pérenniser. On y va encore à tâtons et il y aura sûrement des points à améliorer, mais c'est une belle aventure, très satisfaisante. Et franchement, avec notre structure incroyable, nos courts en terre battue, nos pistes de padel, ce serait dommage de rater et de ne rien mettre en place ! » ♦